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Edito

Nous nous sommes quelque peu réorganisés dans la façon de communiquer avec les 
résidents de la commune et en premier lieu nous avons souhaité les informer plus souvent.  

 Vous le verrez-vous même en feuilletant notre bulletin : plus simple, plus complet, plus 
informatif  sur les travaux en cours dans le village, plus souvent dans votre boite aux lettres. Sa 
fabrication sera encore artisanale car moins coûteuse qu’une édition par un professionnel. 

 Actuellement devant nous 3 dossiers importants : 

La construction d’une brigade de gendarmerie sur une partie du stade communal 
désaffecté. Dans l’immédiat nous avons installé les gendarmes dans des locaux provisoires 
aménagés (l’ancienne bibliothèque), la brigade est  presque au complet et elle est opérationnelle 
depuis le 1er septembre sous les ordres du Major Schoreels. 

 Le deuxième «chantier » en cours concerne la réorganisation de notre Voirie communale 
avec l’aide d’un bureau d’études spécialisées  BEAUR  et le géomètre expert LAMOULERE. Il faut 
un plan communal ce que n’a pas la commune. Nous connaîtrons la longueur du réseau de 
communication appartenant au Domaine Public, y compris les voies des lotissements devenues 
publiques. 

Enfin, troisième dossier à mettre au point, préparer le budget  2025 avec toutes les 
difficultés déjà connues et les incertitudes gouvernementales. Sur ce point vous pourrez lire 
plus loin quelques lignes d’explications sur ce sujet. 

 

En attendant je vous souhaite le meilleur et une bonne lecture de ce bulletin BLOMARD 
nouvelle  présentation. 

JP LAVAL Maire  



 

Informations Générales
Septembre...

Festival de l’écrit à l’écran
Le vendredi 20 septembre les classes de Mme Nadia Clutier 
(CP-CE1) et Mme Sandrine Valla (CE1-CE2) se sont rendues au 
cinéma dans le cadre du festival de l’écrit à l’écran pour 
visionner le film «Dounia et la princesse d’Alep»; film 
d’animation touchant qui aborde des faits d’actualité, avec 
plusieurs niveaux de lecture possibles selon l’âge de l’enfant.
Les classes de Mme Olivia Tulpin (PS-MS) et Mme Cécile 
Blache (GS) se sont rendues au cinéma le mardi 24 septembre 
pour visionner le film «Macpat le chat chanteur» et d’autres 
courts-métrages; les enfants sont rentrés ravis de cette 
première sortie de l’année, notamment les petites sections dont 

certains n’avaient jamais été au cinéma ni pris le bus.

Ressources en eau
Le forage de Juston alimente en eau potable les 4 communes du Sud du Syndicat Drôme-Rhône : Savasse, Condillac, 
La Coucourde et les Tourrettes. D’après le dernier rapport transmis par SUEZ, la hauteur d’eau au-dessus de la 
crépine mesurée au niveau du captage ne subit que peu de variations depuis plusieurs années. La commune dispose 
donc d’une réserve en eau très confortable.

Divagation des chiens 
Plusieurs chiens errants sont vus régulièrement sur la commune. Il est rappelé aux habitants qu’il est formellement 
interdit de laisser ses animaux divaguer sur la voie publique.

Un chien « en état de divagation » est un animal errant. C’est l’article L211-23 du code rural qui en donne la définition :

Est considéré comme en état de divagation tout chien qui, en dehors d’une action de chasse ou de la garde ou de la 
protection d’un troupeau, n’est plus sous la surveillance effective de son maître, se trouve hors de portée de voix de 
celui-ci ou de tout instrument sonore permettant son rappel ou qui est éloigné de son propriétaire ou de la personne 
qui en est responsable d’une distance dépassant cent mètres.

Au-delà des risques d’accidents de la voie publique que l’on encoure à laisser son chien divaguer, l’article L211-19-1 du 
code rural précise qu’il est interdit de laisser divaguer les animaux domestiques.

Le non-respect de cette obligation peut alors être sanctionné par une amende de 1ère classe (montant maximal de 
38€), voire de 2ème classe si le chien est un animal de 1ère ou de 2ème catégorie (montant maximal de 150€).

Laisser son chien divaguer sur la voie publique peut également faire l’objet d’une contravention de 5ème classe dont 
le montant maximal s’élève à 150€ si l’infraction a été constatée par le Maire ou la Gendarmerie.

Octobre…

 Semaine du goût
 Le 8 octobre, une diététicienne de la PMI est intervenue à l’école auprès des enfants 

et des parents de maternelle puis uniquement avec les parents sur le thème du petit 
déjeuner

 Lors de ce moment, les enfants ont dégusté des aliments apportés par les parents. 

Ces notions d’équilibre alimentaire ont été réinvesties lors de la semaine du goût, du 
14 au 18 octobre; dégustation de petits déjeuners équilibrés différents chaque jour pour 
faire découvrir d’autres manières de prendre ce repas. Un travail similaire va être 
engagé pour les CP-CE1 plus tard dans l’année.



Les élus vous informent

La marche du CME
Le dimanche 29 septembre, les élus du Conseil Municipal 
Enfant accompagnés de leurs familles et de la Conseillère 
Municipale Valérie Ragel, ont participé à une balade 
intergénérationnelle guidée par Michel Ruel(Président de 
l’association « Primevères »).
Mr Ruel a partagé ses anecdotes et souvenirs autour du 
Rhône avec notamment les jeunes conseillères municipales 
Mya, Tiana, Séréna et Luna. Un moment convivial apprécié 
par tous.

Sécurité Civile
Vendredi 27 septembre 2024, au CRA des Tourrettes, Aurélien 
GIMET (Vice-Président de la Protection Civile de la Drôme), a 
animé une réunion, en présence du Maire des Tourrettes Jean-
Pierre Laval, de son 1er adjoint Lionel Fargier, l'adjoint Francis 
Roth, la conseillère municipale Valérie Ragel et des habitants des 
Tourrettes; qui avait pour but d'informer les Tourrettois du désir 
de créer une réserve communale de sécurité civile au sein du 
village.
Cette réserve serait composée de bénévoles parmi les habitants 
des Tourrettes et aurait pour but la prévention, l'information, 
l'assistance et l'accompagnement de la population aux différents 
risques, en soutien à la sécurité civile, aux pompiers et autres 
organismes de secours.
En effet, en plus du plan communal de sauvegarde existant qui 
serait appliqué par le Maire et l'ensemble du conseil municipal et 
des employés de Mairie, une réserve communale de sécurité 
civile rendrait plus efficace et rapide la gestion de crise.
La commune des Tourrettes est soumise à un grand nombre de 
risques (dût à sa situation géographique)qui sont répertoriés 
dans le DICRIM documentation remise aux nouveaux habitants et 
disponible à la Mairie.
L'information à la population reste la première mission de la 
réserve communale de sécurité civile.
En ce moment diffuser l'information de la distribution des 
pastilles d'iode à la population, par exemple.
Au terme de cette réunion 6 personnes se sont inscrites, ce qui 
permet la mise en route des démarches pour créer la réserve 
communale de sécurité civile du village des Tourrettes. 

 Conseil Municipal Enfant
 Samedi 19 octobre, le conseil municipal des enfants 

a procédé à l’élection de son Maire et de son 1er 
adjoint. 

 Mya Claes a été élue Maire et Tiana Goncalves 

Correia sa 1ere adjointe.

 Le relais au nouveau CME a été transmis par Noah 

Allibert (1er adjoint CME 2023-2024)en présence de 
l’adjointe au Maire Emmanuelle Antigny et la 
conseillère municipale Valérie Ragel.



Les élus vous informent
Conseil Municipal Enfant
Les nouveaux conseillers ont déjà de nombreuses idées (installer 
des trottoirs et des passages piétons, ajouter un arrêt de bus, faire 
un parcours de santé au parc du Blomard, implanter des aires de 
jeux dans les lotissements, installer des panneaux solaires pour 
alimenter les équipements publics, créer un potager partagé, 
planter des arbres fruitiers dans le village, faire plus d’activités 
dans la commune), dont ils débattront.
Une année riche en projets qui s’annonce.

Congrès des Maires
Le 16 octobre se tenait à Valence le congrès des maires de la Drôme et c’est 
plus de 1500 participants qui ont assisté aux débats sous la présidence de 
Nicolas Daragon Maire de Valence ,et depuis peu ministre délégué à la 
sécurité dans le gouvernement Barnier. Le Maire Jean-Pierre Laval 
accompagné de Lionel Fargier, Francis Roth et Jean-Séb Silve ont assisté 
aux différentes interventions des personnalités présentes à la tribune.
Des intervenants de qualité comme le professeur Martial Foucaud , 
enseignant à l’ENA. Quelques éléments de son exposé ont mis en évidence 
par exemple que 70% de la population fait confiance à son maire, mais 
seulement 36 % à son député et 18 % aux partis politiques. Il nous apprit que 
450 maires démissionnaient (villes de toutes tailles) chaque année en 

 Finances…
 Cela fait déjà quelques numéros de notre bulletin municipal BLOMARD que je vous fais entrevoir des lendemains financiers 
difficiles;
  C’est chose faite : de nouveaux députés, un nouveau gouvernement et la confirmation d’un déficit public de l’état vertigineux. On se     
  trouve dans la situation financière de la Grèce (ou de l’Espagne) d’il y a quelques année et dont elle n’est pas encore totalement 
sortie.

 Comme pour un budget familial , quand le compte bancaire est presque vide on fait des économies , mais c’est difficile ; on emprunte 
mais le taux est élevé et il faut néanmoins rembourser…..
C’est cette hypothèse que le gouvernement envisage de réaliser
      ۰Il va emprunter à 5% sur les marchés (le taux le plus haut en ce moment… ).
      ۰Restreindre les dépenses des différents ministères.
      ۰Créer     de nouveau impôts? Augmenter ceux déjà existants directs ou indirects?
      ۰Et nous y voilà : demander aux collectivités territoriale de participer activement au comblement du passif y compris aux petites 

   communes : dotations de fonctionnement diminuées (elles sont déjà presque inexistantes !!) diminution voire suppression des 
       subventions ; de nouveaux transferts de compétence sans moyen financier,etc.… ! Diminution du taux de récupération de la TVA , 

suppression de la récupération de la tva sur certains investissements de fonctionnements ….
 Et d’autres surprises non encore annoncées mais probables ….. !

En ce qui nous concerne je prends l’engagement de ne pas augmenter le seul impôt qui reste à la commune ( je veux parler de la 
taxe foncière des propriétés bâties). Pour autant Les Tourrettois qui paient cette taxe risquent d’avoir la double peine si l’Etat ,

 comme cela se murmure, instaure à nouveau la taxe d’habitation….. !!
Notre budget 2025 sera équilibré comme nous avons l’obligation absolue de le faire….. Mais nous devrons faire face par priorité aux 

 charges de fonctionnement , avec des recettesde fonctionnement qui augmenteront faiblement .
Pour éviter le danger de l’effet ciseaux (le montant des dépenses qui dépassent celui des recettes) la marge brute 

   d’autofinancement ne permettra pas de financer tous les investissements prévus ;ils devront être décalés dans le temps ;
   Pour finir avec un brin d’humour je cite des formules entendue ici ou là notamment celle de notre Préfet T .Devimeux «  il faut faire 

       plus avec peu » et celle d’un collègue Maire «on ne peut pas faire mieux , on est à l’os » !!!

raisons d’administrés trop exigeants, voire trop inciviques et même parfois trop agressifs à leur égard ou à leur 
famille. Et pour ces raisons, on sait aujourd’hui que 40% des maires ne se représenterons pas aux élections de 2026.
L’intervention suivante celle d’André Laignel 1er vice -président de l’association des maires de France lui-même maire 

 de Issoudun a été très écouté et largement applaudie pour sa plaidoirie financière ; l’Etat envisage de faire supporter 
 son déficit en mettant à contribution les communes ; c’est inadmissible les communes votent chaque année un budget 

à l’équilibre jamais déficitaire.
Le déficit abyssal de l’Etat fait que la France doit emprunter aujourd’hui à 5%, taux parmi les plus élevés, comme les 
pays très déficitaires que sont la Grèce ou l’Espagne. La France est comme certains particuliers en situation 
aujourd’hui de surendettement.

   Les Maires de la Drôme font de « la résistance » et le congrès national des maires à Paris promet d’être 
 particulièrement agité….. !



Associations

Comité des fêtes
Le dimanche 13 Octobre de 7h à 15h au parc du Blomard, a eu lieu 
le dernier vide-grenier de la saison organisé par le Comité des 
Fêtes. En effet le Comité des Fêtes des Tourrettes organise ses 
vide-grenier le 2ème dimanche de chaque mois entre avril et 
octobre; les bénévoles s’activent afin de créer des moments 
conviviaux dans le village en proposant notamment de se 
restaurer sur place. La Présidente Sylvie Teysseron rappelle que 
les bénévoles sont essentiels à l’association et que le comité est 
toujours en recherche de nouveaux adhérents pour pouvoir 
perdurer. 

Tourrettes Détente
L’Assemblée Générale a eu lieu le mardi 15 octobre et le bilan est positif 
avec un nombre d’adhérents en hausse ce qui a amené l’ouverture d’un 
nouveau cours de Gym avec Cindie le mercredi soir à 18h30.
Pour rappel la cotisation donne accès à 1 cours par semaine (au choix) 
avec la possibilité de s’inscrire en cours d’année

Cette année l’association participera au Téléthon ainsi que l’association 
Tourrettoise « Les Meules de la Drôme », l’APE de l’école des Tourrettes.

Les P’Tits Tourrettois
L’Assemblée Générale des Assistantes maternelles des Tourrettes s’est déroulée le mercredi 16 Octobre. La 
Présidente Mélanie Brunel a exposé les nouveaux projets de l’année avec les activités de Noël, la venue du Père 
Noël et le goûter; puis les activités de Pâques et l’organisation d’une sortie de fin d’année.

Chat l’heureux chat l’ange et cie
L’association prend en charge les chats errants des Tourrettes et mène des campagnes de stérilisation. Sa 
Présidente Laetitia Brandebourg rappelle que l’association a besoin de bénévoles afin de pouvoir parer à la 
demande de prise en charge qui ne décroît pas.

Les Meules de la Drôme
Le vendredi 1er novembre, l’association renouvelait sa 
Halloween Party de 16h à 20h avec le défilé de Mob dans le 
village, des jeux, le bal costumé, du maquillage pour enfant, 
un stand photo et le concours du meilleur déguisement. Les 
petits tourrettois ont bien profité de la fête et sont repartis 
avec un sachet de bonbons. Cette équipe dynamique menée 
entre autre par Alain, Roberto et Audrey amène des moments 
festifs importants pour notre village.

L’APE
L’association des parents d’élèves des Tourrettes a fait sa réunion de rentrée et de nombreuses manifestations 
sont encore prévues pour cette année scolaire : marché de Noël, chasse aux œufs de Pâques, journée de la 
Trisomie21, retour du Loto, Kermesse de l’école… L’équipe menée par sa Présidente  Fiona Damart renouvelle ses 
manifestations qui ont pour but de financer les sorties des écoliers Tourrettois et de créer des moments 
conviviaux chers aux parents.






